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专访叶刘淑仪：科学的选举制度
将促进精英参政 提升议政水平

中新社香港4月2
日电 题：专访叶刘淑
仪：科学的选举制度
将促进精英参政 提升
议政水平

中新社记者 史冰
筠

“新的选举制度
更加科学，会吸引很
多精英人士参与。”
香 港 特 区 立 法 会 议
员，新民党主席叶刘
淑仪接受中新社记者
专访时，对今后香港
选举班子的素质提高
充满希望，“选举制
度改后，五大界别中
留了位置给优秀的科
学 家 和 其 他 高 端 人
士，这非常重要。”

叶刘淑仪认为，
全国人大常委会通过
新修订的香港基本法
附件一和附件二，使
香港选举制度更加科

学，会促进各界的精
英人士参与，提高立
法会的整体水平。她
指出，“很多议员水
平太低了，就是吵吵
闹闹，乱扔东西，搞
破坏、或者极端的‘
拉布’，导致精英人
士不愿参与。我问过
一些专业界别的精英
为什么不去参选立法
会议员，有一位精英
回复道，‘我为什么
花时间跟这些小丑坐
在一起？’”叶刘淑
仪表示，这一次改革
后的立法会五大界别
中留位置给中国科学
院的院士、中国工程
院的院士，令出色的
科学家可以进入选委
会，可以有投票权、
提 名 权 ， “ 让 这 些
高 端 的 人 才 可 以 参
政，我觉得是非常重

要。”
她解释当初因为

采用比例代表制，令
只有不到6%至7%选
票的极端分子可以进
入立法会，改革后选
举制度将变为“双议
席、单票制”，意味
着只有拿到大多数人
的票，代表多数人的
声音才可以入选，这
是更加优质、科学的
选举办法。

叶刘淑仪引用希
腊民主哲学家亚里士
多德的话“民主社会
最好是中产参与”，
现在的改变就是促进
中间温和实力，留空
间给科学界、金融等
精英参与。另外，新
的选举制度也均衡了
多样的基层组织，比
如 同 乡 组 织 、 地 区
组 织 、 基 层 组 织 参
与，“科学性就是确
保理性的声音，精英
的分子可以参加，而
且 也 留 了 位 置 给 基
层”。

新修订的特首选
举细则中，候选人需
要至少188个提名。
叶刘淑仪指出，今后
将要求特首候选人在
5个界别都要至少有
15个提名，因为行政
长官需要面对整个社
会，不可以只有工商
界支持而没有劳动界
支持的，所以候选人
在不同界别都争取至
少15个提名，非常必
要。

对于社会上一些
认 为 香 港 “ 泛 民 主
派”人士因此没有参
政议政空间，叶刘淑
仪坚定地表示“不可
能”。她说，香港是
个依法办事的地方，
虽然有的人受西方教
育 ， 思 想 接 近 民 主
化 ， 但 他 们 只 要 不
是“反中乱港”，反
对宪法、基本法，一
定可以在立法会发出
不同的声音。

而对于有些人怀
疑以后立法会议员“
被委任”的误会，她
解释说，今后的竞争
只会更加激烈，因为
选委会委员的“含金
量很高”，地区组别
的20个席位和功能界
30席别都是很多要一
人一票选举。“我听
说有不少学历好、年
轻 的 专 业 人 士 都 打

听，相信以后竞争会
更加激烈。”

叶刘淑仪作为民
选议员，看见过去反
对 国 家 的 人 在 立 法
会、在社会中做的破
坏，她和其他各党派
议员一样，认为新修
订案最重要的是新选
举制度确保了“爱国
者治港”。叶刘淑仪
以她华侨身份、从小
就接受爱国教育的经
历阐释，所有的爱国
情绪应该发自内心。
她坦言，香港的爱国
教育是需要一定时间
和过程，因为他们之
前接受的教育中得不
到国家正面的信息，
但现在特区政府已经
意识到这个问题，开
始从教育上纠正。她
呼吁年轻人要多接触
国家文化，多到内地
考察、学习。(完)

叶刘淑仪
1998年7月获时任行政长官董建华委任为

香港首位女性保安局局长。
现任中国香港特区非官守议员，任期从

2017年7月1日开始。

在谈到当前香港疫情形势时，叶刘淑仪
表示，第二批约100万剂科兴新冠疫苗
已经运抵香港，特区政府在国家的支持

下，一定会尽早战胜疫情。 


